«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes . . . Es urgente y de absoluta neces dad desarrollar una intensa acción catequistica, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros.....

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

# GORREONAGONA

Diario Católico de la mañana

Oficias: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Suscrición mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 25 DE ENERO DE 1930

Número 3343

LEON XIII

«Puesto que el principa e emento da se

se valen los enemigos de la Igre-ia es la line

prenta, conviene que los católicos pongan

ia buena a la mala prensa para la defensa de

la verdad y tutela de la religión. Es deber

de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo

negando todo auxilio al periodismo perverso,

sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se

ha becho bastante basta abora.»

## Religión y educación

¿No es la religión una cuestión de educación y medio ambiente. más bien que de convicción intelec. tual?

No hay dificultad en admitir que muchos son católicos, o protestantes o incrédulos simplemente porque lo fueron sus padres antes de ellos, o porque fueron as! educados en su temprana juventud. Pero la Iglesia Católica enseña que la fe es un acto del entendimiento, basado en los motivos racionales de credibilidad. que pueden soportar cualquier prueba, necesitando solo una buena voluntad de parte del individuo y la gracia de Dios que nunca es rehusada a los que la piden, para habilitar al hombre a neutralizar las falsas enseñanzas de su medio ambiente o educación. La naturaleza de la fe puede ser apreciada por su dogmá. Vaticano: «Siendo así que todo la razón creada está sujeta ente- los hombres.

ramente a la verdad increada. nosotros estamos obligados a someter por la fe nuestro entendimiento y voluntad a Dios que revela. Pero esta fe, que es el principio de la salvación del hombre, la Iglesia confiesa que es una virtud sobrenatural, por donde, con la ayada de la gracia de Dios, debemos creer lo que El revela, no porque percibamos su intrínseca verdad por la luz' natural de nuestra razón, sino por causa de la autoridad de Dios revelador, el cual ni puede engañarse ni engañarnos.»

Si sucede que la educación y el medio ambiente de una persona están acordes con la verdad divina, tanto mejor para ella. Pero si por desgracia pasan los años para el hombre y llega a comprender la pobreza de las enseñanzas que posee, o el vacío de una desesperante incredulidad tica definición en el Concilio está obligado en conciencia y en homenaje a la verdad a buscarla hombre depende de Dios, como prontamente por medio de la su Criador y Señor, y puesto que revelación que Dios dispensó a

### El desarrollo de la industria cinematográfica y sus condiciones de trabajo

labor en los talleres de cinematografía pusieron de relieve el de esta industria.

La primera representación pública cinematográfica data sólo del 28 de diciembre de 1895; hoy día, el capital invertido en la industria cinematográfica mundial alcanza la cifra de 4 000 millones de dólares. Casi la mitad de esta cifra corresponde a los Estados Unidos, donde la iudustria del cine ocupa el tercer esterlinas, Japón 12 millones de proyección de film terminado, yens (300 millones de francos sociedad posée por sí sola un capital de 45 millones de Marcos.

Existen actualmente en mundo más de 57.000 salas de proyeciones, unas 25 000 de ellas en los Estados Unidos, más de 5.000 en Alemania, más de 4.000 en Gran Bretaña, cerca de 4 000 en Francia, 2 000 en Italia, en España y en la U. R.

Los primeros estudios hechos S. S., más de 1300 en Suecia, por la Oficina Internacional del más de mil en Checoeslovaquia Trabajo sobre las condiciones de y cerca de 800 en Bélgica. Las 25.000 salas americanas, con sus ocho millones de localidades, desarrollo singularmente rápido tienen capacidad para cien millones de espectadores por semana.

> La producción mundial ha sido en 1927, de 1859 films: 743 por los Estados Unidos, 407 Japón, 278 Alemania, 151 U. R. S. S. 106 Gran Bretaña, 74 Francia, 57 China, 15 Austria, 10 Dina-

Se ha calculado que en los Estados Unidos los gastos de lugar después de la de conservas - producción de un gran "Studio" y de la del automóvil. Francia son por término medio de mil ha invertido en esta industria dólares por hora. Cada hora de 2.000 millones de francos, Gran trabajo en un "Studio" da lugar Bretaña 70 millones de libras a una media de 6 segundos de

oro). En Alemania, una gran Scas ocupan, naturalmente, fica rápidamente, no ha sido gran número de trabajadores posible todavía reglamentar en manuales, empleados, intelectuales En los Estados Unidos existen 225 000 obreros, 30 000 figurantes y varios miles de artistas empleados en la produsción de films. La principal empresa de Alemania emplea, por si sola, 4.000 t:abajadores. Los talleres franceses ocupan

#### Más empréstitos

No sabemos que va a ser del país cou tanto empréstito extranjero. Como el Banco de Costa Rica sigue atornillando al Crédito Hipotecario, el Sr. Soley en N. York se ha empeñado en traer más oro de Wall Street. Ayer nos dijo La Nueva Prensa que hay ya preparados (por lo menos en el papel) cuatro millones de dólares, es deci- 16 de colones, para seguir aumentando las hipotecas. Y hay que pensar que tan enorme deuda tiene que ser garantizada por la República. Es ya la hora de que el Gobierno abra los ojos y que la opinión pública se muestre más recelosa de esas enormes deudas, que aunque simplemente baucarias, sí envuelven enorme responsabilidad para todos los costarricenses.

### El Sr. Presidente en Alajuela

Desde hace ya varios días se encuentra en Alajuela el Lic. González Víquez. Se ha dado una corta vacación en aquella hermosa ciudad tanto para descansar de la enorme tarea administrativa actual como proporcionar a su estimable señora doña Adelita de González Víquez unos días de mejor clima para reponer su salud que nos dicen no es muy buena.

El Correo Nacional desea a la bondadosa dama doña Adela un completo restablecimiento y muy grata temporada.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápago. Mantillones nacionales. Tienda Benavides.

un millar de artistas, otro de técnicos y más de 4 000 figurantes. En la Gran Bretaña, 70.000 personas se ganan la vida en la industria del cine.

La situación de esos trabajadores, de todas clases y categorías, tenía necesariamente que llamar la atención de la oficina internacional del trabajo, tanto más cuanto que, como se trata de una industria nue-Las empresas cinematográ- va que se extiende y se moditodas partes convenientemente las condiciones de trabajo e implantar un control tan eficaz como en las demás industrias.

Como se sabe, la Comisión consultiva de trabajadores intelectuales acaba de encargar a la Oficina internacional del trabajo que continue sus investigaciones

## Noticias del Exterior

La lucha contra la tuberculosis en Cuba

La Habana,-Por iniciativa del primer magistrado de la Nación y con el fin de intensificar la campaña antituberculosa, se celebrará en el mes de abril un Congreso Nacional contra la tuberculosis que tendrá un do ble aspecto técnico y de acción social. En el primero se tratarálo que se refiere a la enferme dad, desde el punto de vista clínico y en el segundo todo lo relativo al esfuerzo económico, la cooperación privada y la divulgación de conocimientos ne cesarios para combatir dicha

Plaga de ratones

La Haya. - Según despachos que se reciben de la isla de Flores en el archipiélago indio-ho landés, dicha isla está sufriendo una terrible plaga de ratones que han destrozado todas las cose chas.

Los habitantes de todos los pueblos han huído a los bosques, en donde millares de ellos pade' cen hambre por falta de todo alimento. Lo único que pueden comer son raíces, y esto ha origina' do ya la muerte de centenares de personas.

#### El Beato P. Ogilvie

Roma. - Se celebró en la Basílica de San Pedro la beatificación del Venerable Padre Ogil· vie, S. J., asesinado en Glasgow (Escocia) en 1615. El templo es taba profusamente iluminado. A la ceremonia matinal asistieron nueve Cardenales, muchos Obis pos y Prelados escoceses, y nu meroso público.

#### Van ya con el tercer piso

Da gusto ver las grandes actividades desplegadas en la cons· trucción del gran Hotel Costa Rica. Se hace alli una de las obras más perfectas en cemento armado, bajo la dirección de ingenieros norteamericanos.

Terminado el segundo piso se ha empezado ya el tercero, del mismo material, Trabajan allí como 150 hombres que hallan así buen remedio a la crisis. Los grandes comedores de la planta baja ya están concluídos y ten· drán magnífica vista a la Plaza Mora Fernández,

Posiblemente el hotel llevará un cuarto piso.

#### Enfermo

Nuestro amigo don Alejan dro Salazar Ureña tiene enfer mo a nno de sus hijos, el cual ha estado muchas semanas en cama.

Deseamos su rápida mejoria, sintiendo que la familia Salazar Herrera, se vea abatida por tal calamidad.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

sobre el particular, manteniéndo. se en estrecho contacto con las organizaciones profesionales de patronos y de artistas, con la ayuda de técnicos en la materia y estudiando, en primer lugar, las cuestiones relativas a la jornada de trabajo, a la higiene y seguri dad, al empleo de los niños.

#### Boletín Constitucionalista

I. Se ruega a todos los partidario, retirar a primera oportu nidad las cédulas de votación para no quedarse para última hora.

II. Se ruega a los Secretarios de las Directivas cantonales en viar por el siguiente correo las Directivas de cantón para publicarlas y legalizarlas.

III. Las Directivas de Alajue. la deben avisarme inmediatamen. te qué número de tarjetas de fiscales propietarios y suplentes ne cesitan para despacharlas en se' guida.

IV. Cada Directiva debe con tribuir a organizar la propagan da en las plazas los dos domingos que restan.

> MACABEO VARGAS Secretario

#### Juramentación

Urgentemente está citando el sen r Gobernador a todos los miembros de las 40 mesas elec torales de esta ciudad para que se juramenten. Como hay tanta desidia por los asuntos electorales algunos serán conminados con la fuerza pública.

#### Correo de Alajuela

Avisamos al público que la correspondencia para Alajuela y sus cantones debe ser puesta en el correo lo más tardar a l s 71/4 a. m.

#### Agradecimiento

Doy gracias a San Espedito por un favor alcanzado mediante su intercesión.

Rosalia G. de Alvarado

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Don Octavio Castro Saborío, autor de "Páginas sobre Bolívar" recibe del Gobierno de Venezuela la condecoración

Con verdadero placer de nuestra parte hemos sido informados de que nuestro apreciado amigo don Octavio Castro Saborio, autor de la valiosa obra histórica "PAGINAS SO-BRE BOLIVAR'', recibió en la mañana del día de ayer, y de manos del Señor Secretario de la Legación de Colombia en Venezuela don Pedro Ma nuel Revollo y Samper, la preciosa joya con que el Supremo Consejo de la ORDEN DEL LIBERTADOR de aquella República acordó el 24 de diciem· bre anterior condecorar al Sr. Castro Saborio por sus impor tantes y asíduos trabajos en pro de la memoria y glorificación de Bolívar que, ha culminado brillantemente con la pu blicación de su magnifica obra PAGINAS SOBRE BOLI VAR, editada recientemente en esta capital y de la que con mucha alegría de nuestra par-

En pocas ocasiones se ha discernido un homenaje tan justamente como en ésta en que el Gobierno de la República de Venezuela, sabiendo valorar en su alto mérito la ímproba y atinada labor histórica del Sr. Castro Saborio, ha querido, en prueba y reconocimiento de su importante trabajo histórico, colocar sobre el pecho del ami-

te, hicimos el más cumplido

elogio.

go, la insigne y honrosa Condecoración de la orden fundada por el propio Libertador para



Insignias del título de Comendador que le fueron conferidas a don Octavio Castro Saborío

premiar el esfuerzo y el heroismo de los grandes servidores de la República.

El homenaje discernido al se. Mi muy distinguido Señor: ñor Castro es en verdad una aquilatación justa de su labor literaria e histórica, de su entusiasmo, de su culto y devoción fervoroso por la figura inmortal del Héroe Máximo de la América Hispana.

Nosotros sabedores de la honda satisfacción que este homenaje ha de producir en los sentimientos del amigo no posinceramente a su regocijo y felicitarlo por este triunfo que ha obtenido, mediante el buen éxito que logró alcanzar en los centros intelectuales de la hermana república venezolana la briosa obra, "Páginas Sobre Bolívar", que ha sido en primer término motivo más que sufi ciente para que aquel Gobierno y el Consejo Supremo de la Orden tributaran al Sr. Castro Saborio el justo homenaje de que hoy es objeto.

Para corroborar nuestra impresión nos permitimos reproducir, a solicitud nuestra, la siguiente hermosísima carta, que es uno de los muchos preciosos documentos que el señor Castro Saborío ha recibido con motivo de la publicación de su obra.

«La Paz 10 de Dic. de 1929. Sr. don Octavio Castro Saborío.

San José. Costa Rica

Es con la más grata satisfacción que acuso recibo de la bella obra de Ud., que tuvo la bondad de enviarme a esta ciudad, y en cuya lectura he pasado una de las más deliciosas horas de mi vida; porque «Páginas Sobre Bolivar» es de aquellas que se toman y no se pueden dejar hasta tanto no la hayamos terminado; todo en su libro interesa, todo es de una alta significación moral y psicológica que atrae y seduce al lector, y le diré más, encanta por lo vivo y hermoso de los tonos de su elocuencia, de su amplia concepción del Héroe, de su palabra férvida y de su erudición, que tomaen ciertos momentos los arrebatos entusiastas de los combates y de las victorias del Caudillo para traducirlos en estas Páginas suyas en períodos sonoros y vibrantes como las clarinadas de aquella gesta honiérica.

Su libro señor Castro, es como un canto todo hermosura, que hace el milagro de transportarnos a los días lejanos que vivieron nuestros abuelos, hace un siglo, para admirar y unir nuestro grito al clamor de la multitud, bendiciendo al Héroe de la libertad de un mundo.

Tanto ha sido mi entusiasmo por su obra, que no he tenido escrúpulo alguno en permitirme dar a la prensa de esta ciudad

demos menos de unirnos muy algunos capítulos para su reproducción.

Creo que este abuso de mi



Don Octavio Castro Saborío

parte no le habrá de incomodar a Ud., pues mi deseo no ha sido otro que divulgar por este medio los tesoros y las bellecas que encierran sus magistrales Páginas, que ha escrito Ud. al calor de una devoción muy pura que supo inculcar en su corazón su ilustre abuelo, D. Pedro Saborío Alfaro, a cuya memoria dedica Ud. el fruto de sus cálidas evocaciones patrióticas.

Yo me permito felicitarlo muy efusivamente por el brillante éxito de su obra, por la sana y justa intención de ella, por la

clara compresión analítica que pone Ud. en juego al estudiar las definitivas virtudes de Bolívar, su ideología, su factura moral, tan mala juzgada por otros que sin reparo se han llamado sus amigos, no siendo en rigor, sino sus estultos detractores que pervierten la verdad para dar pávulo a sus propias pasiones.

Su libro yo lo llamaría trascendental, pues él viene a poner en claro muchas cosas hasta hoy oscuras; pero Ud. con tacto, con prudencia y con verdadero conocimiento del asunto, ha sabido dilucidar de un modo exacto; sobre todo en cuanto al analisis de las ideas y sentimien. tos religiosos, que formaron al hombre interior y que guía, por efecto moral irremediable, al hombre exterior; así nos muestra Ud. en el curso de su bella obra la figura excelsa de Bolívar forjada en el más acabado mol· de cristiano, cuando otros apenas le han concedido, a raspas, un indolente deismo, que muy poco honor le hace a un hombre de su talla, de su genio y de sus admirables relieves en la histo'

Reciba, mi distinguido señor y amigo, mi más franca congratulación a la par que mi agradecimiento por el valioso envío de su libro, que siempre sabré apreciar en lo mucho que vale.

Pasa a la pág. 3ª

## De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones en colores de moda.

- De venta en todas partes -

## A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

## ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249

Teléfono 2063

## Suela! Suela!

Siempre muy BUE'NA CLASE

Aplachada en máquina Precias especiales en cantidades grandes. José J. Benavides

Heredia

Apartado 20

## Cure sus riñones Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

## Don Octavio Castro S..

Viene de la 2ª pág.

Aprovecho esta oportunidad para suscribirme su atento amigo y admirador,

(f J. E. Rodriguez Pardo

Texto del Pergamino que acredita a don Octavio Castro Saborío, Comendador de la gloriosa Ordon del Libertador

El Presidente de los Estados Unidos de Venezuela, previo el voto favorable del Consejo de la Orden, confiere la condecoración de la Orden del Libertador en el grado de Comendador, al Sr. don Octavio Castro Saborío.

Esta Orden instituida en memoria del Héroe fundador de cinco Repúblicas de la América del Sur, es el honor más presiado que la Patria acuerda a sus servidores distinguidos, así como a aquellos que siendo o no venezolanos, se hacen dignos de ese honor por su mérito sobresaliente o por los servicios que han prestado o presten a la humanidad.

Dado, firmado, sellado con el Sello del Ejecutivo Federal y refrendado por el Ministro de Instrucción Pública en el Palacio Federal en Caracas, a 24 de Diciembre de 1929,

Año 120 de la Independencia y 71 de la Federación.

f. J. A. PEREZ Refrendado:

El Ministro de Instrucción Pública,

> SAMUEL E. NIÑO (Hay dos sellos.)

A este respecto dice la revista COSTA RICA, de Caracas, que publica nuestro activo e inteligente Cónsul en aquella capital señor Revollo y Samper, lo que sigue:

#### La Orden del Libertador

El Gobierno de Venezuela ha tenido el feliz acierto de mendador.

La labor desarrollada por BOLIVAR.

COSTA RICA, que tiene el honor de contar entre sus colaboradores al insigne escritor Castro Saborío, se regocija con él por el honor de que ha sido objeto y le presenta sus más cordiales congratulaciones.

conceder al distinguido escritor costarricense don Octavio Castro Saborío, el altísimo honor de pertenecer a la Orden del Libertador en el grado de Co

Castro Saborío en homenaje a la gloria de Bolívar bien lo ha cen merecedor a este insigne galardón que le ha otorgado may justicieramente el Consejo Supremo de la Orden, y será para él un bello estímulo para sus futuras investigaciones de la vida del Libertador a las que ha consagrado todas las letras de su pluma y que ha compen- exclamó: «¿Quién sois Vos, Sediado magistralmente en su fa. ñor? Y el Señcr le dijo: «Yo mosa obra PAGINAS SOBRE soy Jesús, a quien tú persigues.

en el de este escritor boliva- jón». Y Saulo, temblando y desriano lucirá con más brillo y pavorido, dijo: "Señor, ¿qué que orgullo la insignia de la Orden réis que haga?" Mandole Dios del Libertador, por haberla ga' que se levantase y entrase en la nado en buena lid patriótica, ciudad, porque allí le dirían lo laborando asiduamente porque que había de hacer. Luego enen su patria sea ampliamente tró en Damasco, y por mano de conocida la figura inmortal del Grande Hombre de América.

## Servicios de Nueva York

## DESPACHAMOS correo flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc. 66 Beaver Street, New York, N. Y.

#### Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido - Calidad - Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

## Santoral

Sábado2 5.- La Conversión de San Pablo. Santos Ananías, Ju vencio, mártir y Elvira

LA CONVERSION DE SAN PABLO

El apóstol de San Pablo fué natural de Tarso de Cilicia, hebreo de nación, de noble linaje de la tribu de Benjamín Instruído desde niño en todas las ceremonias y rito de la Ley vieja, creia que Cristo no era el verdadero Mesías, sino un destruidor de la ley. Juntando, pues, con el fervor de la edad aquel falso celo, se determinó a hacer guerra a sangre y fuego a Jesucristo, y a todos los seguidores de su ley, y deseando derramar la sangre de los cristianos sacó autorización del sumo sacerdote para ir a Damasco y ejecutar su furor; cuando le salió al encuentro el mismo Cristo y le dorribó del caballo, oyendo una voz como de trueno espantoso que le decía: «Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues?» Aterrado éste, Dura y dificil empresa has to-En ningún pecho mejor que mado; tiras coces contra el agui-Ananías fué bautizado.

> Camisas b'ancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos du-TOS V SUAVES.

Heredia, Tienda Benavides

### Murió Da. Angelina A. v. de Barrantes

El miércoles por la noche, pasada una aguda enfermedad. y a una edad ya avanzada, murió en el distrito del Hospital doña Angelina vda. de Barrantes. Persona de muchas relaciones, su entierro estuvo concurridísimo, especialmente por un gran número de señoras y señoricas.

Sobre la carroza fúnebre se colocaron muchas coronas como testimonio de póstumo aprecio.

En la Parroquia de la Merced se rezaron las últimas preces religiosas.

Con esta ocasión, presentamos a todos los deudos la más sincera condolencia, especialmente a nuestro buen amigo don Jesús Barrantes y a su señora.

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## Los diez mandamientos de la mujer casada

el Juez José Sabath, eminente na movediza. jurista en divorcios y dramaturmientos para las esposas desgraciadas, los que garantiza, que si único hombre en su vida. se observan, llevarán la felicidad a sus hogares.

publicar más tarde los mandamientos a que han de obedecer sostenerlo financieramente. los hombres. Los de las esposas son los siguientes:

1-No permita usted que se la trate como una cosa pequeña, mente al desayuno de su esposo. débil y que no puede subsistir por sí misma.

las manos.

3-No tema usted lo más gran de en la vida: la maternidad.

4-No mortifique usted a su nerosos que él. marido con flirteos tontos, porque de devorar a usted, y que si su mismo hogar.

En la ciudad de Chicago, Ill., hogar está construído sobre are

5-Demuestre usted a su esgo, ha publicado diez manda- poso que lo ama, que es dueño de su único afecto y que es el

6-Haga usted que su esposo asuma las responsabilidades El jurisconsulto se propone de la vida del hogar, con la cooperación de usted, además de

> 7-Evite usted la intervención de los parientes.

8-Atienda usted personal-

9-No le tome usted estrecha cuenta de las promesas que le 2-No tema usted ensuciarse hizo cuando era su novio y, no elogie en su presencia a los esposos de otras mujeres, indicando que ellos son mucho más ge-

10.-No trate usted a su ma está jugando con fuego, que pue- rido como si fuese pecador en

## La notícia social y personal

Ha mejorado ya en Escasú doña Merceditas Zúñiga de Chinchilla.

=Nuestro amigo don Juan de Mata Quirós, de San Rafael de Coronado, ya está mejor de su dolencia.

—De Grecia regresó la familia de don Crisanto Murillo.

=En la semana siguiente vendrá de Panamá don Juan Dent

-Pasa una temporada en Alajuela doña Sarita Odio de Pochet.

=De Naranjo regresó don Otilio Ulate.

=Estuvo en Puntarenas de temporada doña Julia Alvarez viuda de Núñez.

= Del Puriscal regresó el Lic. don José Albertazzi.

#### Anuncie en este diario

#### Anécdota

En el sitio de una población puesto por los indios contra los portugueses, un soldado de esta nación, llamado Rodríguez, cogió un barril de pólvora entre sus brazos, exclamando: «¡Cuidado! illevo mi muerte y la de otros!» Lánzase hacia el enemigo con una mecha encendida, tan a tiempo, que el barrll al estallar hace saltar en el aire destrozados a más de cien indios: veinte quedaron quemados en el mismo sitio. Lo más sorprendente es que Rodríguez escapó a la muerte y continuó distinguiéndose con otros actos de valor.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. = El que no anuncia no vende....



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITODES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NINO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el

"Parasitodes Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

- TELEFONO 2057 -

y en todas las Farmacias

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristaleria, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

#### "FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magninco. Mata Instantáneamente cucarachas, pulgas zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, le ciando las casas de todes esos bichos enseguida que se usa. ¡P néh li, es barato y eficaz.

### Se sigue activando la erección del Puente de Colorado

gó esta semana Fomento, con cargo de la armadura del enor' me puente de Colorado sobre la carretera de Acosta que ha de unir Palmares, San Ramón y Naranjo, con Grecia Siendo ya imposible al actual gobierno entroncar los dos tramos ya modados de la carretera Río Grande=San Ramón, tramos que comprende el primero desde Río Grande hasta Villa Atenas =y el segundo desde Palmares hasta San Ramón, todos los habitantes de esas regiones, piensan ya con más razón, que es preferible servirse de la futura carretera Acosta que les acor tará el viaje hasta Alajuela y que les facilita en un sólo día, la llegada hasta San José.

Esta idea ha ganado muchos prosélitos, pues Palmares y San Ramón quedarán complacidos con el tramo de carretera que se les hará, y Atenas, ha visto

**EFICIENCIA** 

Más de cinco mil colones pa ya muy mejorada su comunica ción con Río Grande.

> Armando el gran puente de Colorado, es fácil lastrar la trocha del camino de Acosta y esto será altamente beneficioso para Alajuela, Ahora que Fomento se ha desprendido de las compañías de carreteras, conviene considerar de nuevo estos importantes temas ya que la vía automovilistica es preferida por palmareños y ramonenses, en vez de la ferroviaria. La primera solo consume cinco horas de viaje directo y la serrocarrilera casi un día entero y tres trasbordos.

#### En Moravia

Nuestro buen amigo don José Anglada y su señora pasan el verano en San Vicente.

Que tengan allí días muy felices y que se diviertan mucho.

## Sucesos mundiales

El arreglo de los créditos bel' gas con Hungria

Ginebra.-El Gobierno belga acaba de hacer registrar en la Secretaría de la Sociedad de Na ciones la convención firmada en Bruselas el año 1926 entre Bélgica y Hungría concerniente al arreglo de créditos y reclamacio nes belgas contra el Gobierno húngaro, resultantes del Tratado de Trianon.

Cien mil dolares por un Ticiano

Nueva York. 18 - Según el New York World, el señor J. Pierpont Morgan ha pagado 100.000 dólares por un cuadro del Ticiano. La tela representa a «Apolo y Marcias» y será añadida a la famosa colección de arte del multimillonario es tadounidense.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

ECONOMIA

Heredia. Tienda Benavides

Preparaban disturbios de carácter terrorista

Belgrado. .= Telegrafían de Zagreb a la Agencia Ayala dando cuenta de haber sido descubierta por la policía una organización que preparaba disturbios de carácter terroris ta, con motivo de la marcha a Belgrado de la delegación de ciudades y corporaciones croa' tas, practicando la detención de sus principales jefes.

#### El tonelaje de la marina francesa e italiana

Paris = El «Patit Parisien» al mismo tiempo que hace ob. servar la imposibilidad de que Francia acepte el punto de vista italiano con relación al desarme naval estima que el Gobierno francés solamente podría suscribir una fórmula de paridad hasta un límite máxi. mo y superior al ya fijado, que concediera a Francia el tonela. je global suficiente a sus necesidades, dejando a Italia en libertad de alcanzar este mismo tonelaje.

El expresado diario sugiere la conveniencia de concertar una inteligencia previa con Inglaterra e Italia, a la cual pudiora adherirse España, para garantizar la seguridad del Mediterráneo, con el fin de facilitar el éxito de la Conferencia naval de Londres.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

Llegó FRESCA -Leche Condensada Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

### El sentido de las palabras

Un conocido multimillonario ha invitado a un grupo de perio distas mundanos y de escritores de los llamados bien parisienses, a una cacería en su castillo.

El riquísimo señor es, sin duda el peor tirador de escopeta de Europa, y su torpeza es el asombro de los invitados y la desesperación de los guardias de su

Cierta noche, de sobremesa, y quizá creyendo que así discul· paba o atenuaba su falta de habilidad en el tiro, dijo:

-Yo no creo que se es me nos cazador, porque no se acierte a matar la caza.

-¡Diablo!-exclomó uno de los invitados .- ; A qué llama us ted ser cazador?

=Yo llamo cazador-respondió el pobre rico=a todo hom. bre que ama la caza; como llamo jugador a todo hombre que gane o pierda.

=¡Muy bien!=replicó el otro; =entonces, yo, que adoro los millones. soy millonario.

Cuchillas para bolsillo. Surtido ompleto de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

#### CANTINA LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. - Especialidades en Conservas y Aceite

Se atiende a domicilio TELEFONO No. 2303

Propietario QUERUBINO SEVERINO

Suscribase a este diario

# Tipografía de San José

Si Ud quiere economizar en sus trabajos de imprenta,

encárguelos en la

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131





CORTESIA

## Rafae Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital. — TELEFONO 4215 —

Magnifica casa de habitación a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperes, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

REFRESCOS

TRAUBE

